

## CÓRDOBA – PROPUESTAS DE LOS CANDIDATOS A INTENDENTE CUADRO COMPARATIVO<sup>1</sup>

CANDIDATOS	SEGURIDAD			
	¿Cuál es el problema prioritario?	¿Cuál sería su principal estrategia?	¿A quiénes involucraría?	¿Cómo lograría la articulación necesaria?
<b>Alaniz</b>	Trabajar junto al gobierno provincial un mapa de zonas vulnerables y el delito en la ciudad.	Planificar junto con el gob. Provincial en las zonas más vulnerables medidas de control vecinal con participación de los vecinos.	Creemos que la participación vecinal es clave.	Monitoreo de Derechos Humanos en los barrios (jóvenes, detención indiscriminada en los boliches, etc.).
<b>Chuit</b>	Las calles señalizadas y circulables  Los baldíos iluminados y limpios.	Incorporar mil agentes a la policía.  Policía con acción de represión y disuasión.  Trabajar la seguridad en colegios, plazas, paradas de colectivos con personas distribuidas en la ciudad para este propósito.	Trabajar conjuntamente con los vecinos implementando alarmas comunitarias.	Consejos de Seguridad ciudadana.

<sup>1</sup> Metodología: El presente cuadro comparativo es el resultado de talleres realizados con vecinos de la Ciudad de Córdoba. En dichos talleres se identificaron las problemáticas generales de la ciudad. A partir de dicha actividad surge un cuestionario con el cual los chicos entrevistaron a los candidatos a Intendente, concejales y Tribunal de Cuentas. Los Centros Vecinales que participaron de esta instancia fueron: Barrio Yofre Norte, Barrio Montecristo, Villa Serrana, Barrio Quisquizacate y Villa Rivera Indarte.

<b>García Díaz</b>	La impunidad.	Una fuerte tarea de prevención del delito en todos sus niveles. Producción de un shock de la impunidad (Tolerancia cero).	El principal actor es la policía provincial, pero se propone generar una guardia municipal como prevención.	Se lograría cambiando las competencias que la policía descentralice a la guardia.
<b>Giacomino</b>	Existen dos tipos de delitos que requieren atención prioritaria: los robos domiciliarios; y la violencia de género.	La Municipalidad debe crear condiciones de utilización de los espacios públicos que den seguridad a las mujeres y sus familias para un uso seguro. Creemos en el desarrollo de una política de generación de derechos e inclusión de los excluidos y en políticas públicas que permitan alcanzar una situación de equidad social. Desarrollaremos campañas públicas de información para desarrollar políticas preventivas.		
<b>Godoy</b>	El problema de la inseguridad no hace solamente a la falta o ineficiencia de policías en la calle sino mas bien creemos que hace a un problema de inclusión, porque la gente que comete actos delictivos, en su mayoría, son personas que se encuentran excluidas del sistema social, y si esta situación continua, y el problema no se resuelve con mas policías va a llegar un momento en el que va a haber tantos policías como ciudadanos.	La solución se debe efectuar atacando el problema de raíz, esto es: dar respuesta a aquellos sectores de la sociedad que se encuentran más desprotegidos y excluidos, hacerlos partícipes de la sociedad. Y en segundo lugar, también se piensa que es necesario tener una fuerza policial que funcione óptimamente, esto es, bien equipado y que sepa como actuar en cada situación; en otras palabras mejorar las fuerzas de seguridad es importante para que la sociedad se sienta protegida, pero esto no es lo prioritario.		Se piensa que es posible llevar a cabo estos objetivos desde la municipalidad pero para atender al problema de fondo es necesario también articular otras áreas, como el gobierno provincial.

<b>Keegan</b>	Hay que concentrarse en problemas como desmalezar terrenos baldíos que ponen en peligro a las zonas circundantes. Es importante también iluminar las zonas con falta de luz.	Construir en terrenos baldíos, no tapiarlos. Promoción de alarmas comunitarias para combatir el crimen junto a los vecinos. Asfalto para que los móviles policiales puedan acceder a los barrios. No incentivar la guardia urbana. Dotar más bien de la prevención.  Instalación de cámaras de seguridad en zonas fabriles y barrios periféricos.	
<b>Mestre</b>	La Constitución de la Provincia establece que la seguridad la tiene que llevar adelante la Policía de la Provincia. Más allá de esto, la mayoría de los delitos contra la honestidad se producen en el espacio público, con lo cual el Intendente se tiene que comprometer a llevar adelante la limpieza de todos los espacios y el mantenimiento de los espacios públicos, mantener las luminarias y el alumbrado público.	Llevar adelante la creación de la Guardia Urbana que va a trabajar en la disuasión del delito. Crear la figura del placero para algunos espacios verdes de la ciudad.	Planteamos la creación de alarmas comunitarias, en conjunto con los centros vecinales.
<b>Ruitort</b>	Coordinación con la policía provincial.	Instauración de una policía urbana. Realización de mapeos de la distribución de los efectivos. Creación de una policía "bastón" para defender instantáneamente. Operativos de control barreal.	Coordinación de la policía con los inspectores.
<b>Vergara</b>	Problema estructural: trabajar desde la no violencia, esto comprende salud, y calidad de vida. Es un problema de exclusión social no de efectivos	Pretenden una reformulación impositiva (impuestos progresivos y proporcionales) de donde se extraerán los fondos para la	

policiales.

reforma.

Tiene intención de generar pymes y puestos laborales ya que creen que la inseguridad hay que eliminarla, mejorando la calidad de vida en general (iluminación, no terrenos baldíos, servicio de transporte eficiente...).

CANDIDATOS		INFRAESTRUCTURA Y DESCENTRALIZACIÓN
	Mencione 2 de los principales déficit de infraestructura que piensa atender.	¿Cuáles serán los primeros pasos que va a dar para lograr la descentralización efectiva?
<b>Alaniz</b>	Transporte público y salud (integrada con salud ambiental).	Crea metodología para que los CPC no sean sólo oficinas de pago, que sean verdaderos centros de participación junto con las áreas que integran medio ambiente y servicios. Mayor autonomía y dotar de ciertas acciones a los Centros Vecinales.
<b>Chuit</b>	Cloacas y desagües.	Elecciones para los directores de los CPC y centros vecinales por el barrio. Establecer diez comunas para la descentralización de la actividad municipal en los CPC.
<b>García Díaz</b>	Cloacas y asfalto.	El 50% de lo que recauda el Municipio tendría que ser manejado por los CPC y que haya una nueva descentralización en base a los centros vecinales.
<b>Giacomino</b>	Cloacas, red vial y accesibilidad urbana.	Nos proponemos continuar con las obras definidas en el <b>Plan Integral de Cloacas (PIC)</b> que tiene como principal objetivo, en lo inmediato, duplicar la capacidad de la planta de Bajo Grande y, en el mediano y largo plazo extender de manera gradual, el servicio cloacal al 90 por ciento de la población. Para ese fin se constituirá un Fondo Fiduciario que permita reunir el financiamiento necesario de 350 millones de pesos para la realización de las obras.  La red vial de la ciudad tiene tres ejes básicos sobre los que es necesario intervenir: Cerrar el anillo de la Avenida de Circunvalación. Conectar las zonas inconexas y marginadas por el desarrollo de la ciudad; asfaltar las 7.200 cuadras que carecen de

		<p>pavimento; el mantenimiento del resto del sistema, que consta de 28 mil cuadras asfaltadas.</p> <p>Respecto a la accesibilidad la Municipalidad llevará adelante un plan para dotar de rampas al centro de la ciudad; hacer cumplir el Código de Edificación que establece la obligación de ingresos especiales para personas con discapacidad en todos los nuevos edificios construidos a partir de 2006; y un plan de accesibilidad total en todos los edificios pertenecientes a la Municipalidad de Córdoba. PRESUPUESTO: La ciudad dispondrá 200 millones por año de su presupuesto con destino a obra pública, un 20% de sus ingresos actuales.</p>
<b>Godoy</b>	Recuperar la zona del centro en lo que hace a calles y espacios verdes.	Con respecto al tema de descentralización, se piensa que quienes mejor saben cuales son los problemas de cada barrio son los mismos vecinos, por lo tanto se planea hacer participes a los mismos para la toma de decisiones; crear en los C.P.C centros en los que los vecinos puedan participar con el fin de estar mas cerca de los problemas que los aquejan diariamente, y desde la municipalidad poder darles una solución lo mas efectiva y rápidamente posible.
<b>Keegan</b>	Cloacas y desagües.	
<b>Mestre</b>	Desagües y cloacas.	Estamos planteando relanzar los CPC, darles fondos para que puedan atender algunas cuestiones prioritarias y poner en marcha la ordenanza de Presupuesto Participativo y también reglamentar la Junta de Participación Vecinal.
<b>Ruitort</b>	Cloacas y asfalto.	Recurrir a fondos nacionales para la realización de las mejoras en los barrios a través del CPC. Con presupuesto propio comprar 10 ambulancias que operen como centro de salud móvil para toda la ciudad (especialmente para las zonas alejadas). Primeros pasos destinados al cuidado de plazas, control de basurales, incremento del alumbrado publico, desagote de pozos negros.
<b>Vergara</b>	Agua: cloacas y tratamientos residuales cloacales. Viviendas: edificación.	La propuesta de descentralización recae en los CPC: que funcionen correctamente, es decir, elección de sus propias autoridades, funcionamiento del foro comunal, autonomía presupuestaria.

**CANDIDATOS**

**SALUD**

	Mencione 2 problemas prioritarios.	¿Cómo piensa resolverlos?
<b>Alaniz</b>	No hay suficientes Centros de Salud ni insumos.	Se necesita ampliar los horarios y las prestaciones. Trabajar en la promoción y prevención en el contexto donde se desarrollan las enfermedades. Que haya proveedores de medicamentos gratuitos.
<b>Chuit</b>	Infraestructura en salud no adecuada.	Construcción de 4 hospitales periféricos. Aumento de horas de trabajo en dispensarios y de profesionales.
<b>García Díaz</b>	Las competencias confundidas (no está en claro que debe hacer la provincia, el municipio y la nación) y que la órbita nacional manda remedios cuando debería mandar recursos.	Se debe avanzar hacia un seguro de salud y realizar una obra para los que no tienen.
<b>Giacomino</b>	La vulnerabilidad de madres y niños de entre 0 y 5 años en hogares bajo la línea de pobreza. Salud reproductiva.	En primer lugar, la Municipalidad, privilegiará políticas de <b>Atención Primaria</b> , mediante la descentralización operativa y funcional, que será la estrategia que asegurará el derecho a la Salud, con educación, prevención, promoción y participación de los individuos, las familias y la comunidad. Se pondrá en marcha un Plan de Desnutrición Cero que tendrá los siguientes componentes que busca contrarrestar la vulnerabilidad de madres y niños de entre 0 y 5 años en hogares bajo la línea de pobreza.  En Salud Reproductiva se ampliará y profundizará el programa Salud Reproductiva y Planificación Familiar con acceso universal y provisión gratuita de dispositivos intrauterinos (DIU), preservativos y anticonceptivos hormonales.
<b>Godoy</b>	El servicio de salud es accesible solo a una parte de la sociedad y no a la que mas la necesita.	Con respecto a la solución del problema concreto se propone: primero, reforzar los centros de salud, crear dispensarios con el fin de que los vecinos puedan tener garantizado el servicio. También se propone dividir la ciudad en 5 zonas diferenciadas y en cada una de ellas crear un hospital, o en su defecto el dispensario en el C.P.C con el fin de que quienes se vean en la urgencia de utilizarlos puedan tenerlo cerca.
<b>Keegan</b>	El sistema de dispensario y combatir determinadas enfermedades (como el cáncer de cuello de útero, prevención del cáncer de mamas, la difteria, diabetes y cataratas (jubilados).	Inversión para la prevención y el tratamiento tanto con la gente carenciada y los niños, sin olvidar a los ancianos.
<b>Mestre</b>	El tema está vinculado con la cloaca y la emergencia sanitaria. Otro, es el de la atención primaria de la	Tenemos un plan integral de salud que hay que articular con la provincia y la nación. Hay que realizar campañas de prevención para evitar que cualquier ciudadano se enferme, porque mientras se enferman es más costoso para todos porque tenemos que

	salud.	gastar plata en pagarle los medicamentos.
<b>Ruitort</b>	Mala atención en los 93 centros de salud. Falta de remedios	Para el primero, soporte con centros de salud móviles que harán hincapié en ginecología y pediatría, incluirán también atención odontológica. Hospital de urgencias. Para el segundo, elaboración de medicamentos en los propios hospitales. Se pretende recuperar gastos a través de la coordinación.
<b>Vergara</b>	Problema es la no promoción de la salud: educación, prevención y seguimiento es lo que se proponen.	Crear más dispensarios. Guardias de 24 hs. Obra social comunal. Farmacia municipal. Laboratorio municipal.

<b>CANDIDATOS</b>		<b>NIÑEZ: ¿Qué propuestas tiene para los chicos en el espacio público?</b>
<b>Alaniz</b>	Hay 62.00 niños con problemas, 4.000 con desnutrición. En los Centros Vecinales habría que abrir centros maternos para dar respuesta. En las escuelas Municipales crear espacios de recreación y deporte.	
<b>Chuit</b>	Trabajar con los clubes y escuelas, en lo que se denomina libertad controlada. El deporte sirve para conocer reglas y normativas que permiten el desarrollo de los individuos. Incorporar los clubes a la oferta para recreación, educación y contención.	
<b>García Díaz</b>	Los espacios públicos no reflejan valores (plazas, parques), la propuesta es que el espacio público se llene de sentido. Otra es sacar el zoológico y llevar a los animales a otro lado y crear un parque temático para los niños. Educación sexual en los colegios.	
<b>Giacomino</b>	Nuestra propuesta en el área de infancia apunta a garantizar los derechos que establece la Convención Internacional sobre los Derechos del Niño. Para ello, llevaremos adelante una serie de políticas públicas de carácter transversal, que atravesarán las áreas de educación, salud, asistencia social, cultura y deportes y recreación. En esta última área (fuertemente relacionado con el uso de los espacios públicos) será prioritario el impulso del deporte social, en asociación con los clubes de barrio, para promover la práctica deportiva, integración social y una mejora en la calidad de vida de más personas y, en particular, de la infancia. Con este fin, el municipio apoyará a los clubes de barrio y mejorará la infraestructura propia a través del sistema de padrinazgos. Como política general, el municipio trabajará también en mejorar la infraestructura social (parques, plazas, playones deportivos), en construir nuevos parques (como Bajada de Piedra) y en garantizar condiciones de seguridad para que los niños y sus familias recuperen la cultura del uso de los espacios públicos como ámbito de recreación.	
<b>Godoy</b>	La propuesta con respecto a la niñez es de poder darles más contención creando centros vecinales con guarderías; y también aplicando programas destinados a la niñez y en contra del trabajo infantil.	

	En cuanto a los espacios públicos se cree que estos cumplen una función importantísima tanto para los niños como para adultos puesto que son lugares de recreo o esparcimiento. Por lo tanto no se puede permitir que estos se encuentren en el estado de abandono, en el que hoy están. La propuesta es poder rescatar los espacios públicos como las plazas, y poder tener gente que la cuide, esto es un placer (ya que hoy en día no hay nadie que cumpla con esta función) con el fin de que el arreglo se mantenga en el tiempo y no se tengan que llevar a cabo obras tan seguido.
<b>Keegan</b>	Preocuparse por los Huérfanos. Invertir en su cuidado. Implementar una Política de contención para los niños. Es muy importante para esto el deporte. Fomentar la actividad social en clubes amateurs, y barriales. Infraestructura necesaria para reparar los clubes. Financiamiento de controles médicos.
<b>Mestre</b>	Queremos mejorar todo lo que hace a parques y paseos. En materia deportiva estamos planteando la reconstrucción de 100 playones deportivos. Queremos relanzar los campeonatos de fútbol juvenil inter-barrios, como así también los campeonatos de fútbol de niños inter-CPC. En cuanto a la educación, nosotros planteamos la doble escolaridad, en forma gradual. Tiene que ver con actividades deportivas, recreativas, artísticas; que inculquen valores. Vamos a continuar con la copa de leche y la ración de comida y mejorar su calidad nutricional.
<b>Ruitort</b>	Dos áreas: 1) Barrios- plazas deterioradas: mejorar los espacios para toda la familia, especialmente en lo que refiere al alumbrado. 2) Niños de la calle: creación de guarderías para luego insertarlos en jardines. Puntos de transferencia para cartoneros.
<b>Vergara</b>	Promoción de todas las actividades de la infancia: <ul style="list-style-type: none"> <li>• Arreglo de las plazas</li> <li>• Espacios de esparcimiento y recreación</li> <li>• Talleres para los niños en los CPC.</li> </ul>

CANDIDATOS	AMBIENTE		
	Mencione un problema prioritario relacionado con la contaminación ambiental.	¿Cómo piensa atenderlo?	¿Piensa alguna acción para trabajar la disminución de la producción de basura en los domicilios?
<b>Alaniz</b>	Situación ambiental preocupante, situación del cordón fabril y de fumigación de alto riesgo (B° Ituzaingó).	Control a las empresas por sus desechos. Crear un cinturón verde.	Basura: partiendo del tema del contrato rescindiéndolo. Utilizar los esfuerzos de reciclaje y recolección diferenciada de basura, crea cooperativas de trabajo para contener a todos los involucrados. Con el gob. Provincial articular de crear la figura de delito ambiental, ligándola a la pena, darle

<b>Chuit</b>	Basura.	Lograr que lo que vaya para tratamiento no sea contaminante. Producción de biodiesel y energías alternativas Un 20% de la basura es recuperable, equivale a 100 mil pesos diarios que son enterrados, lo que falta es gestión y redirección.	rango constitucional. Generar una política de recuperación de la basura ya que se producen 2000 toneladas por día. Clasificación en origen. Recolección diferenciada en orgánicos e inorgánicos para disminuir la cantidad de basura recogida.
<b>García Díaz</b>	El problema macro del agua.	Trabajar con la región metropolitana (las ciudades cercanas). Hay que hacer obras fuertes. Cloacas (50% de la población sin cloacas y contaminación de las napas). La conexión sería a pérdida de la municipalidad.	Hay que llamar a nueva licitación y avanzar en el reciclado en origen (35% barrios de Córdoba) ya que se reduciría el costo de limpieza de la ciudad en un 30% si toda la población reciclara. Prohibir al cartonero buscar por la ciudad sino mandarlos a punto.
<b>Giacomino</b>	La ciudad tiene, entre otros, tres problemas ambientales sobre los que nos planteamos intervenir: la producción de basura; la falta de cobertura del servicio de cloacas; y los efluentes, gases y residuos industriales.	Acerca de las cloacas, el único modo de resolverlo es la extensión del servicio de saneamiento, cuestión explicada dentro del apartado infraestructura.	Se debe trabajar para reducir al mínimo indispensable la producción de basura y separar la disposición de residuos. El tratamiento de los residuos. En el mediano plazo, se planea generar una normativa municipal para incorporar el tema dentro de los planes y programas curriculares y extracurriculares de las escuelas municipales y coordinar junto con el Ministerio de Educación provincial su incorporación a la grilla temática del sistema educativo de la provincia.
<b>Godoy</b>	Basura, puesto que no solo estropea la belleza de la ciudad sino que también provoca todo tipo de enfermedades y problemas sobretodo en los sectores excluidos.	Por lo tanto para resolver el problema se debe cortar con la idea de que la recolección y el cuidado de la ciudad debe ser un negocio para una empresa privada, los que se deben encargar de estos servicios son PYMES y cooperativas, y la municipalidad como socio. Esto dará trabajo e inclusión a los sectores desprotegidos. Al mismo tiempo se dividirá la ciudad en 4 zonas	

		para la recolección, con el fin de garantizar que el servicio sea efectivo y constante.	
<b>Keegan</b>	Hay que Volver a los estándares m2/espacio verde.	No a más construcciones en el parque sarmiento. Recuperar río Suquia /eximir de impuestos a futuras construcciones. Río como espacio clave. No a más construcciones en el parque sarmiento.	Una sola empresa se precisa al controlar la basura. Recolección nocturna en zona céntrica. Ayudar a los carreros y controlarlos.
<b>Mestre</b>	El tema de las napas freáticas y el de la cantidad de lugares y sectores en los que existen pozos negros y emergencia sanitaria.	La principal contaminante es la ciudad, por tirar los efluentes. No hay ningún tipo de control de las diferentes empresas que están a la vera del río. No se hace cumplir la Carta Orgánica. Si están hechas las leyes, hay que cumplirlas.	
<b>Ruitort</b>	Aguas servidas, problema de las cloacas.	Río Suquia, alto nivel de contaminación, crear cultura “café – restaurante”.	Cuidado de los bosques. Vigilar el cumplimiento de la ley en lo referente a esas materias. Se pretende instaurar plantas de reciclaje, con planes de inversiones que aseguren el reembolso.
<b>Vergara</b>	Los residuos y su tratamiento: contaminación de las napas	Su propuesta es rever los contratos de “Cliba”.	Buen tratamiento residual mejorando el material tecnológico.  Promoción, difusión y cumplimiento, un régimen donde se distinga la basura en los hogares (plásticos, vidrios...).